



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/GOV/mlab.

## CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

### SESION ORDINARIA N° 142

03 DE DICIEMBRE DE 2012

En Santa Bárbara, a tres días del mes de diciembre del año dos mil doce, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,22 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don **DANIEL IRAIRA SAGREDO** en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 142** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y Don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Gerardo Orellana Villagrán, Secretario Municipal Subrogante.

### TEMARIO:

- 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- ACUERDO PRESUPUESTO MUNICIPAL 2013

## **4.- VARIOS**

### **DESARROLLO DEL TEMARIO:**

#### **1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES**

##### **Sesión Ordinaria Nº 140 del 19 de Noviembre de 2012**

**Sr. Alcalde :** requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sr. Salamanca :** expresa que revisada el acta no tiene ninguna observación, aprueba.

**Sr. Pacheco :** señala que también aprueba.

**Sr. Cofré :** aprueba.

**Sr. Obrique :** expresa que después de haberla leído aprueba el Acta Nº 140.

**Sr. Oses :** señala que después de haberle dado lectura a el Acta de la Sesión Ordinaria Nº 140, aprueba.

**Sra. Hermosilla :** expresa su aprobación.

**Sr. Alcalde :** señala que su voto también es de aprobación.

Sin observaciones se aprueba Acta Sesión Ordinaria Nº 140 del 19 de Noviembre de 2012.

## 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

### CORRESPONDENCIA RECIBIDA

OF.ORD.INT. N° 238 DEL 03 DE DICIEMBRE DE 2012

DE : DIRECTOR DE SECPLAN

A : ALCALDE Y HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

MATERIA : SOLICITA ACUERDO PARA CAMBIO DE DESTINO SUBVENCION MUNICIPAL.

**Sr. Secretario :** Procede a dar lectura al documento antes señalado a través del cual se solicita acuerdo del Concejo Municipal para cambiar el destino de la subvención municipal ordinaria de la Junta de Vecinos Las Obras y Comité A.P.R. Los Naranjos, Los Boldos, Mañil Bajo; como sigue :

ORGANIZACION	RUT	DESTINO APROBADO	MONTO APROBADO	NUEVO DESTINO
J.V. LAS OBRAS	72.598.200-3	GASTOS DE OPERACION	M\$ 80.000	MATERIALES DE CONSTRUCCION SEDE SOCIAL M\$ 80.000
COMITÉ APR LOS NARANJOS, LOS BOLDOS-MAÑIL BAJO	65.614.780-6	GASTOS DE OPERACION	M\$ 100.000	ADQUISICION DE IMPRESORA MULTIFUNCIONAL M\$ 70.000

**Sr. Alcalde :** requiere pronunciamiento del concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

**Sr. Salamanca :** señala que ha revisado el documento, le parece bien el destino así es que aprueba.

**Sr. Alcalde :** requiere pronunciamiento del concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

**Sr. Pacheco** : señala que también aprueba.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento del concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

**Sr. Cofré** : señala que aunque no se adjuntan las solicitudes de las organizaciones, va a aprobar ...

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento del concejal Don Juan Obreque Urrutia.

**Sr. Obreque** : está informado con respecto a las organizaciones que hacen esta solicitud. Señala al presidente de sala que va a aprobar encantado.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento del concejal Don Cristian Oses Abuter.

**Sr. Oses** : expresa que igual que sus colegas va a aprobar y decir que estos cambios de subvenciones son necesarios a veces para el buen funcionamiento de las organizaciones sociales y es por eso que va a recalcar que no alcanzaron a trabajar en la modificación del reglamento de asignación de subvenciones, que era un tema pendiente que faltaba por realizar; aprueba.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento de la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

**Sra. Hermosilla** : señala que aprueba, porque es un cambio de destino nada más, de la subvención municipal y está perfecto.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación.

**ACUERDO N° 342 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CAMBIO DESTINO SUBVENCIONES MUNICIPALES, EN CONFORMIDAD A OF.ORD.INT. N° 238 DE FECHA 03 DE DICIEMBRE DE 2012, SECPLAN; COMO SIGUE :**

ORGANIZACION	RUT	DESTINO APROBADO	MONTO APROBADO	NUEVO DESTINO
J.V. LAS OBRAS	72.598.200-3	GASTOS DE OPERACION	M\$ 80.000	MATERIALES DE CONSTRUCCION SEDE SOCIAL M\$ 80.000
COMITÉ APR LOS NARANJOS, LOS BOLDOS-MAÑIL BAJO	65.614.780-6	GASTOS DE OPERACION	M\$ 100.000	ADQUISICION DE IMPRESORA MULTIFUNCIONAL M\$ 70.000

OF.ORD.INT. Nº 033-2012 DE FECHA 03 DE DICIEMBRE DE 2012.

DE : ASESOR JURIDICO MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

A : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

MATERIA : CONTRATO DE COMODATO.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura al documento en referencia, a través del cual se solicita acuerdo para la entrega de un terreno municipal en calidad de Comodato, al Comité Crecer Jugando de la comuna de Santa Bárbara.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento del concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

**Sr. Salamanca** : expresa que le parece bien.

**Sr. Alcalde** : pregunta cuántos años se atreven a proponer; a lo que se sugiere 30 años.

Requiere pronunciamiento del concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

**Sr. Pacheco** : expresa que también aprueba por 30 años.

**Sr. Obreque** : expresa su aprobación.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento del concejal Don Cristian Oses Abuter.

**Sr. Oses** : señala que el igual, como lo estaban proponiendo y teniendo en consideración que la mayoría de los fondos que quieran concursar o postular, mínimo requiere un periodo de 20 años, ó 25 años dependiente el objeto que se quiera destinar, así es que aprueba los 30 años y es de esperar que les vaya muy bien a nuestros vecinos que se van a instalar ahí y van a trabajar con los niños y eso es lo que le señalaban quieren fuertemente potenciar el trabajo con niños y que estén seguros en las casas y no se dediquen a otras cosas que no corresponde; aprueba y espera que le vaya muy bien a nuestros vecinos.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento de la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

**Sra. Hermosilla** : expresa su aprobación.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación para este comodato por 30 años.

**ACUERDO Nº 343 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMODATO TERRENO UBICADO EN CALLE BAQUEDANO CON CARLOS IBAÑEZ DEL CAMPO POR UNA SUPERFICIE DE 800 Mts.2 AL COMITÉ CRECER JUGANDO DE LA COMUNA DE SANTA BARBARA.**

OF.ORD.INT. Nº 034 – 2012

DE : ASESOR JURIDICO MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

A : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

MATERIA : COMODATO.

**Sr. Secretario :** procede a dar lectura a documento en referencia a través del cual se remite antecedentes para que el Concejo Municipal de Santa Bárbara de su acuerdo para la entrega de un kiosco de ventas, ubicado en terreno municipal, en calidad de comodato a doña Sara de las Mercedes Barra Pérez.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra a los señores concejales.

**Sra. Hermosilla :** consulta y da lectura a “...Comodato un kiosco ubicado en el costado Nor-oriente de la multicancha del Campo de Deportes Municipal...” si es el Campo Deportivo René Correa...

**Sr. Alcalde :** señala que hay un kiosquito que está quedando porque los otros se han entregado todos y este está quedando y ella lo está solicitando en calidad de comodato por eso se está planteando al Concejo.

**Sr. Salamanca :** consulta si esto sería por la temporada de verano.

**Sr. Alcalde :** señala que el comodato se está pasando porque si bien decía lo entregamos solo con el respaldo del alcalde pero ella quiere algo más estable y deberían ser mínimo unos cinco años. Pregunta si hay alguna otra consulta.

**Sr. Salamanca :** comenta al alcalde que ella lo solicita por un año ...

**Sr. Alcalde :** señala que por un año no tendría mucho sentido pasarlo al Concejo, se le podría otorgar sin pasar por el Concejo. Agrega que son los mismos kioscos que se autorizaron acá en la plaza.

**Sr. Salamanca :** comenta que se acordó de la Sra. que se le quemó el kiosco, cuál es la solución que se le va a dar ...

**Sr. Alcalde :** señala que se le dio ya ...no sabe si anduvieron por ahí, se repuso, ...

**Sr. Salamanca** : señala que él la última vez que la vio hace algunos días atrás estaba trabajando en un kiosco de Don Quintín Mardones ...

**Sr. Alcalde** : señala que va a llamar al Director de Obras, entiende que ya está reparado ... los días previos sabe que ese kiosco estaba utilizando, se lo facilitó él. Pregunta si hay alguna otra consulta con respecto al Comodato; requiere votación de la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva. Agrega que la propuesta va a ser cinco años.

**Sr. Salamanca** : consulta si eso está dentro del recinto deportivo; pregunta que pasa con la gente que está ahí con los deportistas, con la Asociación de Fútbol; si han opinado respecto de eso, si ellos pudieran tal vez ocuparlo ...

**Sr. Alcalde** : señala que no estaba disponible para la Asociación o algún Club Deportivo si no que estaba ahí nada más, no cumplía ninguna función hasta ahora y ella lo solicita para hacerlo funcionar, de hecho tendrá que tramitar todos los permisos que correspondan, si lo que ella está solicitando hoy día es el comodato, para después funcionar tendrá que ver, si va una actividad orientada con alimentos tendrá que ver sanidad y todos los otros organismos que corresponden.

Respecto de la consulta que planteaba el concejal Salamanca, le dicen que está reparado, falta sí la instalación eléctrica, o sea, la conexión, o sea, el kiosco está funcionando, está reparado, solo falta la conexión.

**Sra. Hermosilla** : consulta si es la misma persona encargada del casino municipal aquí.

**Sr. Alcalde** : responde que sí, la Sra. Sarita.

**Sra. Hermosilla** : expresa su acuerdo.

**Sr. Obreque** : expresa que le parece bien, conoce desde hace muchos años a la Sra. Sarita Barra y es de esperar que salga una aprobación positiva, un comodato de

cinco años, porque realmente lo necesita, así es que él va a aprobar encantado, plantea al Presidente de Sala.

**Sr. Cofré** : manifiesta al alcalde que le tiene sorprendido la rapidez de los comodatos, pero va a aprobar con esa observación solamente.

**Sr. Pacheco** : señala que él también va a aprobar.

**Sr. Salamanca** : aprueba.

**Sr. Alcalde** : señala que como ya fueron respondidas todas las consultas ...

**Sr. Oses** : señala que también va a aprobar el Comodato y espera que le vaya muy bien en su actividad que va a partir en el Campo de Deportes.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación por cinco años.

**ACUERDO Nº 344 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMODATO DE KIOSCO UBICADO EN EL COSTADO NOR ORIENTE DE LA MULTICANCHA DEL CAMPO DE DEPORTES MUNICIPAL A LA SRA. SARA DE LAS MERCEDES BARA PEREZ, POR UN PERIODO DE CINCO AÑOS.**

OF.ORD.EXT. Nº 98/2012 DE FECHA 30 DE NOVIEMBRE DE 2012

DE : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

A : SEREMI DE OBRAS PUBLICAS REGION DEL BIO BIO

MATERIA : CANAL QUILLAILEO.

**Sr. Secretario** : procede a dar lectura al documento que se refiere a la ejecución de un proyecto de revestimiento del Canal Quillaileo y hace mención a que

ancestralmente los propietarios de predios colindantes con este canal han tenido la posibilidad de gozar del vital elemento a través de las filtraciones de agua que se formaban a lo largo de los predios formando vertientes, pozos y norias; por lo que plantea inquietud de saber si se ha contemplado alguna medida de mitigación de los efectos negativos que genera el revestimiento de dicho canal o ver la posibilidad de implementarlos.

**Sr. Alcalde :** comenta que está en poder de los señores concejales el documento que refleja el sentir de la comunidad de los sectores que se señalan, aledaños a lo que es el canal, con hormigón, el Canal Quillaileo.

**Sr. Oses :** señala que como aquí uno de los grandes afectados son la comunidad relocalizada de Ayin Mapu, una buena parte, porque es de donde se extrae el agua y la mayor cantidad de las filtraciones sale para abastecer este proyecto, aquí también habría que notificar a Endesa para que también cumpla con el compromiso de la entrega de agua hacia las comunidades porque ahí había una obligación de parte de Endesa, de entregar el abastecimiento de agua para toda la comunidad y eso ha ido en desmedro de los vecinos que no son relocalizados, de un proyecto hidroeléctrico y es por eso que no podrían estar pagando todos nuestros vecinos, el Sector de Cerro Negro y el resto que se Abastece de esta agua, pagando las responsabilidades o los compromisos asumidos de parte de ellos, que hoy día el Canal Quillaileo haya hecho su trabajo, es una parte del problema, cree que aquí se nos va a venir un problema tremendo para la municipalidad y para la comuna porque Endesa tendrá que asumir su obligación, de buscar otra forma de entrega de agua, así como lo ha estado haciendo Colbún que hoy día está haciendo pozos profundos a muchos de los vecinos, Endesa no hizo este trabajo, sólo se abasteció con el agua del Canal Quillaileo y de las filtraciones y ahí es donde hay que hacer cumplir un compromiso pendiente y que está dentro del mismo estudio que hay de los compromisos que están pendientes de parte de Endesa, con la Comunidad de Ayin Mapu y El Barco.

**Sr. Alcalde :** señala que se quiso dar a conocer esta situación principalmente por lo que eran las filtraciones de agua con que se veían beneficiados los vecinos al existir un canal natural, a tajo abierto y hoy día se ven perjudicados por el hormigonado de

este canal, así es que se va a tener en consideración también el comentario del Sr. concejal.

## CORRESPONDENCIA DESPACHADA

### 3.- ACUERDO PRESUPUESTO MUNICIPAL 2013

**Sr. Alcalde :** señala que el Presupuesto Año 2013 está en poder de los señores concejales desde la primera semana de octubre, por lo tanto lo sometemos a votación, a no ser que haya alguna consulta y para eso se encuentra en la sala la Sra. Priscila Toledo. Ofrece la palabra.

**Sr. Salamanca :** señala que sería conveniente más que nada, por la gente que está escuchando, cuánto sería el monto del presupuesto, algunas partidas generales, una especie de resumen ejecutivo del presupuesto año 2013, más que entrar en la letra chica, conceptos generales para que la comunidad que escucha sepa de qué presupuesto estamos hablando.

**Sra. Toledo :** la Jefa del Departamento de Finanzas Municipales, luego de expresar su saludo señala, primero que todo, el presupuesto municipal del año 2012 se ha comportado de acuerdo a lo que se presupuestó el año pasado en su momento, no se ha tenido mayores problemas si no todo lo contrario, ha sido un año bastante bueno, por esa misma razón y viendo el comportamiento de los años anteriores, se estimó un presupuesto acorde a la realidad que se tuvo este año 2012.

La profesional plantea que el presupuesto de este año sería de M\$ 1.961.011 Se tomó en cuenta los mismos programas, manteniendo las mismas necesidades que han surgido durante estos últimos años, en asistencia

social, inversión en programas sociales, cultura, deporte, turismo, adulto mayor, jóvenes; los mismos que se ha llevado haciendo bastante tiempo.

Respecto del Gasto en Personal, la Jefa de Finanzas expone que está aumentado por el tema de la homologación de los sueldos, el sueldo base que se va a ir incrementando durante estos años, una brecha no significativa pero sí para homologar los sueldos según la Ley, eso más que nada.

**Sr. Cofré** : consulta referente al interés considerado.

**Sra. Toledo** : responde que un 2,5%. Agrega que los sueldos del personal se estimaron con un aumento de un 5% que es el reajuste que se le ha otorgado al sector municipal, entonces, en este punto estamos bajo la realidad.

**Sr. Alcalde** : señala que si no hay más consultas, en votación.

**Sr. Salamanca** : señala que ha revisado el presupuesto y le parece bien así es que lo aprueba.

**Sr. Pacheco** : señala que él también aprueba el Presupuesto municipal 2013.

**Sr. Cofré** : expresa que lo ve bien y como el nuevo alcalde tendrá la facultad para hacer las modificaciones que le parezcan pertinentes, va a aprobar el presupuesto.

**Sr. Obreque** : señala que sí, va a aprobar el presupuesto municipal así como lo ha hecho en reiteradas ocasiones, los años anteriores y encantado de que esto se haya aprobado ahora, ya que a veces por desconocimiento cuando uno recién llega esto lo ve de una manera negativa, pero lamentablemente existen plazos, se entrega anticipadamente y hay que asumirlo cuando uno comete errores y decirlo frente a frente por qué razón o motivo, por desconocimiento, no por ignorancia, si no que por desconocimiento de lo que es el presupuesto municipal, así es que va a aprobar, encantado.

**Sr. Oses** : expresa al, alcalde que él también va a aprobar el presupuesto, esperar que sea de mucho beneficio para nuestra gente y espera que se utilice de la mejor manera durante el 2013 y que vaya en ayuda de todas las personas que más lo necesitan y así tiene la fe, que será como ha sido siempre, así es que aprueba.

**Sra. Hermosilla** : señala que ella, después de leer el presupuesto encuentra que está basado en lo que se hizo en años anteriores, por lo tanto, encuentra que se ha hecho muy bien, así es que está totalmente de acuerdo, lo único es que más adelante, quiere seguir pidiendo que todo lo que se pueda ayudar, pegarle una manito más, pasar un poquitito más de plata a salud, va a seguir insistiendo durante todo el año porque por Dios que hace falta, contratar por ejemplo otro odontólogo, considera que es de vital importancia, pero está de acuerdo total con el presupuesto año 2013.

**Sr. Alcalde** : expresa sus agradecimientos a la Sra. Priscila y a los funcionarios que trabajaron este tema, porque el presupuesto municipal parte, sin duda, por allá por el mes de agosto con toda la información hacia los departamentos; las peticiones obviamente de los departamentos pasan al presupuesto municipal, así es que agradece a todos los colegas que participaron activamente en la confección de este presupuesto que no es que lo queramos dejar aprobado, lo comentaban fuera de micrófono, sino que más bien se debe a que este Concejo es el que ha tenido el Presupuesto en sus manos desde el mes de octubre, de la primera semana de octubre, por lo tanto, era el que mejor preparado estaba para la aprobación, sin desmerecer a los dos nuevos concejales, pero como bien dijo el concejal Obreque, va a haber muy poco tiempo así es que creímos que era responsabilidad de este Concejo la aprobación del Presupuesto, por lo tanto, su voto es de aprobación.

Por otro lado, el Alcalde comenta que antes de que se retire nuestra jefa de finanzas se le va a pedir la información con respecto a la Teletón que este año, contó con la colaboración obviamente de la comunidad, dirigentes vecinales, sociales, jóvenes y también los funcionarios municipales y, motivo la lluvia, no se pudo realizar en la Plaza de Armas como era lo que

idealmente se había presupuestado, se trasladó al Gimnasio Municipal y, entonces, le va a ofrecer la palabra a la Sra. Priscila para que nos pueda informar con respecto al resultado final de la Teletón.

**Sra. Toledo** : primero que todo expresa sus agradecimiento a las personas que trabajaron con nosotros, porque en realidad para ella es el primer año que está a cargo de recibir las platas de la Teletón, junto con todo el equipo del Departamento de Finanzas, entonces, agradecer también a ellas que se portaron un siete, muy comprometidas con esta noble causa y bueno, contarles que la meta se superó bastante y el cómputo final de Santa Bárbara fue de \$ 9.173.546.

La profesional agrega que en el gimnasio, en el Centro de Eventos se dio una cifra que fue de \$ 6.643.000 pero esa cifra no tenía contemplado algunos aportes que se hicieron directamente en Los Angeles, en el Banco de Chile, entonces, la cifra que fue del año pasado fue de \$ 8.395.242, eso quiere decir que superamos la meta en \$ 778.304.

**Sr. Alcalde** : comenta que eso principalmente se debe a que la Escuela Araucaria School hace su aporte en Los Angeles y este año lo hicieron de la misma manera.

**Sra. Toledo** : acota que ellos nos hicieron llegar el comprobante de su depósito para tener el respaldo.

**Sr. Cofré** : señala que quiere cumplir un encargo de la Sra. Loreto Pulgar, la va a nombrar para que quede claramente en el Concejo, ella le preguntaba, qué se hacía con algunos premios que no se remataron, si se puede contestar al aire porque ella está escuchando, ... una camiseta, una polera y la había dado para otro remate y no había alcanzado a salir por la hora, entonces quería saber que se hacía con esto.

**Sr. Alcalde** : señala que si no se pudo rematar imagina se van a devolver a quienes los donaron porque efectivamente entiende que por motivo de tiempo, no sabe si habrán quedado muchos premios pero al menos, como nota curiosa, decir que un chivo se remató por ejemplo en \$ 400.000, lo cual es muy significativo y como para

felicitar a las personas que lo remataron en \$ 400.000, entiende que algún ... brazo de reina ... entonces, la gente entendía más que nada el concepto de solidaridad, generosidad y, como dijo Priscila, partir agradeciendo a todas las personas que colaboraron, aquí Don Iván Aravena, entre tantos que colaboran con la Teletón, Alfonso Lloveras que todos los años está participando, Don Jorge Pinto, en la locución, por años, Paola Saldías, Don Carlos Soto, es decir, hay mucha gente que trabaja y colabora de forma totalmente desinteresada en esta campaña de 27 horas de amor como se le denomina, La Teletón, así es que vamos a tener presente, comenta a Don Edmundo, su comentario y vamos a ver ...

**Sra. Hermosilla** : comenta que Santa Bárbara nunca se queda atrás tampoco, lo lindo es que se superó la meta, que maravilla más grande; cuando se hablaba de M\$ 22.000.000, decía, es tanto, y se llegó a M\$ 25.000.000 que maravilla, que lindo.

**Sr. Alcalde** : señala que ahí uno se da cuenta que el país, la gente sigue siendo solidaria.

#### **ACUERDO Nº 345 EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA PRESUPUESTO MUNICIPAL AÑO 2013.**

#### **4.- VARIOS**

**Sr. Alcalde** : comenta que se atreve a plantear que el tema de Varios podrían dejarlo de lado porque ya el periodo nuestro está concluyendo.

**Sr. Cofré** : expresa al alcalde que cree que el municipio sigue trabajando igual y podría quedar en acta para que el alcalde que va a asumir se preocupe principalmente del proyecto que quiere plantearle de inmediato, el Proyecto Eléctrico Los Alpes, considera que es una necesidad tan imperiosa de esa gente, ha sufrido tanto, la espera de ese proyecto que le pide al alcalde electo que por favor, a partir

del seis o el siete pudiera viajar a Osorno, para que le den una respuesta fehaciente, clara y que dejemos conforme a esa gente; él le pide encarecidamente; el primer punto que trae.

Además, el concejal Cofré señala que no sabe, a pesar del concejal que ha estado muy interesado en este tema que es la modificación del proyecto del gimnasio del rayuelero, estaba bajo, considera que ese tema hay que arreglarlo y no ha habido una respuesta hasta aquí.

Además, el concejal Cofré, plantea que le pidió que viniera al Maestro Segundo Sandoval, que no se le ha dado una respuesta tampoco a la semi invalidez en que quedó después del accidente trabajándole al municipio y tampoco ha tenido una respuesta satisfactoria.

Por último, el concejal Cofré plantea que sabe que cuando el municipio ha desarrollado proyectos que van en el progreso de la comuna, también se suscita en una molestia y eso lo tiene que asumir la comunidad pero a la Sra. Victoria le consta que ese día que fueron al sepulto de nuestro querido hermano de la comuna de Santa Bárbara, hijo de una familia tan pionera e importante como fue Emilio Hojas Quintana que en paz descanse, nos sumimos en el barro, entonces, le da la impresión que hay un descuido de la empresa en el sentido de poder hacer unas tarimas de madera, o colocar unos tablones, a partir de la alcantarilla nada más que está ahí hacia la entrada del cementerio porque realmente el barro que hay es bastante molesto para las personas que vamos a pie, en este momento, vehículos no pueden pasar a la puerta del cementerio así es que se quedan acá en el camino que va hacia Mañil, entonces, pedirle esa preocupación preferentemente al alcalde electo Don Daniel Salamanca, que conversara con la firma que está encargada de este trabajo de la ex cancha de carreras para que pudiesen entonces, cree que no es tan oneroso, no es tan caro poder hacer unas tarimas de madera para que el público pase por encima y no por el barro, así es que eso serían sus puntos varios.

Además, el concejal Cofré expresa que también quiere agradecer la oportunidad que le dio la comunidad al haberle elegido concejal en el

periodo pasado y haberle dado la oportunidad de haber trabajado con el alcalde Daniel Iraira, si bien es cierto que tuvieron algunas discusiones respetuosas en ningún momento se han enemistado o se han dejado de saludar, todo lo contrario ha crecido la amistad, la franqueza y la solidaridad para el progreso de la comuna, por lo tanto, le desea que en su vida civil le vaya bien, tenga éxito en todo lo que emprendan y como ex alcalde a lo mejor en alguna oportunidad vamos a requerir de algún dato, de alguna ayuda para poder opinar o sacar algún proyecto adelante así es que a su familia, a sus hijos, a su señora, que les vaya bien y la política es así, y lo que le contestó en alguna oportunidad, esto es sin llorar, cree que refleja la altura política que tiene para que en un futuro a lo mejor no muy lejano podamos verlo en alguna competencia política como siempre se acostumbra así es que le desea que le vaya bien de nuevo y gracias por el trabajo que ejecutaron juntos en beneficio de la comunidad.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

**Sr. Obreque :** expresa que para él ha sido un orgullo haber estado en esta mesa de trabajo junto al alcalde, cree que es un buen líder político, ha aprendido mucho durante estos cuatro años, existe una amistad de por medio como persona que para su gusto ha sido solidario en ese sentido porque nos ha tocado encontrarse por casualidad en varios eventos que hay mucha gente que lo ha reflejado así, se han encontrado por casualidad en varias cosas, les ha tocado viajar a Los Angeles por uno u otro motivo o por discusiones ... que también ha estado en ese minuto, ha sido harto molesto por teléfono y no se le quita porque es un medio útil, hoy en día el teléfono, y a horas muy tarde en la noche o de madrugada que nunca se le ha dejado de contestar el teléfono. Agrega que durante esta trayectoria de estos cuatro años, la gente que confió en él obviamente y todavía el camino por recorrer, la idea de esto no es tratar de tener enemigos, cree que con altura de miras y como familia que tiene también y lo ha manifestado a su esposa y a su hijo le vaya muy bien, él cuando saluda no saluda por dar la mano por deporte si no que lo hace con afecto, con esa entrega de saludar no porque me obliguen a saludar si no que lo hace siempre, respetuosamente entre toda la gente ya sean hombres y mujeres que le toque saludar que hay mucha gente que lo ha sentido así de esa manera y desearle

lo mejor, porque nunca le ha deseado mal a nadie y la gente no lo hace con él, por lo tanto, ... como dijo su colega Cofré, entre los debates políticos existen ciertas cosas pero tampoco la idea no es envenenarse en el tema, lo siente de esa manera si no que por el contrario tratar de ser solidario y ayudar lo que nos ha encaminado durante este período, le desea su colega también que le vaya bien, a Don Cristian, que le vaya no bien así de pasada porque nunca le ha deseado mal a nadie y cree que sí ha sido un aporte durante este período y lo que van a continuar en esta mesa.

Asimismo, el concejal Obreque comenta, para que así escuche Don Daniel Salamanca, que tiene una solicitud de la gente de El Huachi, de Ovejería, La Peña que está al final de El Huachi y Ovejería, una solicitud de agua, que más adelante va a hacer el planteamiento, espera seguir trabajando en forma normal ya que el municipio nunca se ha detenido en trabajar como ha estado hasta el último día trabajando juntos, la política para él no es un veneno, lo va a tomar eso con mucho respeto hacia sus colegas.

Además, el concejal agrega que otra cosa que quiere dejar, también lo que dijo el Sr. Presidente, dar las gracias a esos amigos que aportaron para la Teletón, que no puede dejar de decirlo porque las cosas hay que decirlas aquí en esta mesa, esa gente que llamó por teléfono, sabe que yo voy a aportar y ahí llamando a funcionarios municipales que estaban trabajando obviamente también para ellos un saludo muy afectuoso y gracias por su labor que durante estos cuatro años han soportado dichas oficinas, estar conversando sobre temas de trabajo.

El Sr. Obreque también comenta que a sus amigos personales que están fuera de aquí y también fueron muy blandos de corazón por así decirlo ya que fue nuestro Club el que aportó esos \$ 400.000 para comprar ese chivo y cree que lo van a pesar por gramo, no por kilo, porque era algo que estaba dentro de nuestros planes de ayudar de ser solidarios y cree que no hay ninguna persona que esté ajena a algo, por lo tanto, seguimos en esa brecha de tratar de ser lo más solidario que podamos y cree que el gesto del Presidente y todos los que son socios del Club han respondido a esa respuesta de dar la respuesta, a lo que este

año era la Teletón, que teníamos una meta muy alta y nos quedó muy alta y va a continuar siendo así mientras podamos, ya que nadie está ajeno a eso que por desgracia ocasiona tanto dolor, de seguir colaborando y ayudando de aquí en adelante como se ha hecho siempre, con ganas, así es que, manifiesta al Sr. Presidente, a la distancia un abrazo, le desea que este muy bien, su familia y seguir trabajando por Santa Bárbara que es el punto más importante, como dice, como se ha hecho hasta este minuto que en ningún momento se ha desconocido su labor, así es que muchas gracias por haberle soportado durante estos cuatro años como dijo y lo vuelve a reiterar y que le vaya muy bien, reitera al Sr. Presidente y a su colega también.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra a la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

**Sra. Hermosilla :** expresa que ya que están en la última reunión quisiera decir tantas cosas, cree que más que nada, gracias por su labor, recorre el pueblo, ve, y por Dios que ha cambiado Santa Bárbara, en estos años en que ella ha acompañado al alcalde durante ya ocho años y se nota un cambio notable en el pueblo, le da infinitas gracias porque quiere mucho a Santa Bárbara, quiere mucho no solamente a esta ciudad porque ya esto es una ciudad, no es un pueblo, quiere mucho a esta ciudad y quiere mucho a su gente mucho desde hace muchos años y le da infinitas gracias al alcalde por todo lo que hizo, por las veces en que ella le pidió hacer un bien social que le escuchó, se hizo, se ayudó a la gente.

Por otro lado también agradecer a toda la gente de Santa Bárbara, la tremenda votación que le dieron para este período de cuatro años más, comenta que está feliz por muchas cosas, porque cada día le agradece a Dios de que sean tantos años los que está aquí en Santa Bárbara, como quiere a su gente, todo lo que le ha permitido hacer, los buenos recuerdos que tiene de todos y quiere seguir trabajando ahora con más responsabilidad y más compromiso; quiere seguir trabajando y decirle a Don Daniel Salamanca que seguirá trabajando con el mismo ahínco y los mismos deseos de siempre, lo único que le pide a Dios que le dé harta vida y salud más para hacerlo aquí en su ciudad, Santa Bárbara a quien tanto quiere.

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra al concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

**Sr. Pacheco** : señala que traía unos puntos varios, pero los va a dejar de lado. Expresa que también quiere agradecer al alcalde por haber trabajado estos cuatro años juntos y darle las gracias a todos los santabarbarinos que confiaron en él los cuatro años y por darle la oportunidad por estos otros cuatro años que va a tener que seguir pero sabe que va a jugársela trabajando, no de palabras porque a él le gusta trabajar así es que quiere estos cuatro años que son 1.460 días que tenemos estos cuatro años y los quiere trabajar como debe ser, así es que gracias por haber trabajado juntos también expresa al presidente y fue un honor haber trabajado de concejal.

**Sr. Salamanca** : en primer lugar se suma a las condolencias que hacía Don Edmundo Cofré por el fallecimiento de un hijo de esta tierra, conocido por todos, Don Emilio Hojas, expresa un saludo muy cordial a su familia, conocidos, ante la irreparable pérdida de Don Emilio que es conocido por todos los santabarbarinos y por su trabajo que realizó en bien de la comuna.

Por otro lado, el concejal Salamanca comenta que el fin de semana estuvo en una actividad que fue la celebración de los 63 años de la fundación de la Primera Compañía de Bomberos de Santa Bárbara, expresa que quiere extender este saludo a todos los bomberos porque realmente la celebración de la fundación de los 63 años concuerda un poco con el nacimiento del Cuerpo de Bomberos de Santa Bárbara, posteriormente la Segunda y Tercera Compañía, así es que un saludo a su director Don Cristian Faúndez por esta actividad que realmente fue bastante hermosa, en términos que pudieron contar con la presencia de un bombero antiguo que era Don Jacinto Abuter; se hizo una memoria un poco de lo que había pasado con la creación del Cuerpo de Bomberos y uno de los momentos que le llamó la atención fue cuando mostró una bandeja de cobre, donde estaban grabados los nombres de los voluntarios de la Primera Compañía que habían originalmente, entre los que recuerda : Harry Grimm, el Sr. Villegas, Don Pedro Burgos, el Sr. Martínez, Don Nano Salamanca, entre otros que se nombraron,

Enrique Cáceres, Don Alcides García, Don Erasmo Zavala, que él quería traerlo a colación porque la verdad es que los pueblos también, a través de la historia es importante que no se vaya perdiendo la historia porque de hecho el cuerpo de bomberos es un nutriente de todo lo que nosotros no queremos que se pierda, que la juventud también conozca de estas raíces porque hay mucha gente que en función del tiempo se van perdiendo las cosas y al final no queda ninguna base para proyectar esta hermosa comuna que es Santa Bárbara, así es que un saludo muy especial, son 63 años, pero la verdad es que hicieron un compromiso ahí de seguir apoyando a la Compañía, a la Primera, a la Segunda y a la Tercera Compañía del Cuerpo de Bomberos.

En otro tenor, el concejal Salamanca, expresa que quisiera de manera muy especial hoy día hacer un saludo a las secretarías de Chile y en particular a las secretarías de Santa Bárbara, porque el día 03 de diciembre a lo largo de todo el país se celebra el Día de la Secretaría y realmente este saludo es extensivo, en términos de que realmente el trabajo que hacen ellas es muchas veces anónimo pero realmente es fundamental para los jefes, los directivos, para poder hacer un trabajo eficiente y eficaz y ese trabajo silencioso, muchas veces no bien ponderado es realmente un trabajo que hay que dignificar, respetar y por eso un saludo muy especial por el Día de la Secretaria.

Además, el concejal Salamanca, comenta al alcalde que habían solicitado el Convenio que se había hecho con la empresa Colbún, que el alcalde quedó de traerles esa copia porque la verdad es que no la tiene y no sabe si el resto de los concejales la tiene para poder darle, porque se va a tener que retomar algunos temas ahí y le gustaría tener el original porque en su oportunidad estuvo la copia aquí pero después se devolvieron todos los textos.

Por otro lado, el concejal Salamanca, expresa que obviamente va a considerar lo que estaba señalando el concejal Cofré, respecto de la Cancha de Carreras y la Electrificación de Los Alpes y por supuesto también lo que decía el concejal Obreque respecto del tema de agua que cree que ese irá a ser uno de tantos temas de agua porque es bastante grave.

También, el Sr. Salamanca señala a la comunidad de que hemos estado reuniéndonos con la Encargada de Gabinete, la Sra. Sandra para poder coordinar lo que va a ser el día de la asunción del cargo el día seis de diciembre, a las cinco y media de la tarde; hoy día el Secretario Municipal, tiene entendido que está en Concepción buscando la Sentencia del Tribunal Electoral; se había considerado hacerlo en la Plaza pero por motivos del clima vamos a tener que trasladarnos al Centro de Eventos ex Gimnasio Municipal porque indudablemente se va a colocar muy helado de acuerdo a la información que se tiene, va a llover en algún momento del día, de tal forma que esa es la invitación que le podemos entregar a la comunidad, es una invitación abierta, para que puedan participar todos, más que nada para ver un proceso, cómo se hace cívicamente un traspaso de mando porque hay mucha gente que desconoce cómo es el procedimiento, la toma del juramento, o en definitiva de cada uno de los concejales y esa es la invitación que se está haciendo, hay algunas invitaciones que todavía no se han cursado pero en definitiva en eso se está trabajando.

Por último, agradece también al Concejo Municipal, al Alcalde, a la Sra. Victoria, Don Cristian, Don Juan, Don Edmundo y Don Pedro porque en el fondo han estado cuatro años, han cumplido un ciclo, pero también si lo toma desde un punto de vista de lo que estaba hablando del Cuerpo de Bomberos también es un lapsus de la historia de nuestra comuna; agradece también a Dios y a la gente, por esta posibilidad, por esta votación que hubo, que indudablemente tal como lo decía su colega, vamos a seguir trabajando por nuestro pueblo, por nuestra comuna y esta votación que es importante desde el punto de vista político que debemos asumir cuáles son las necesidades que tiene la comunidad y en base a eso efectuar cada día un trabajo decidido por tratar de ir solucionando en la mejor medida sus problemas. Muy especialmente a Don Cristian Oses que no va a estar en este Concejo nuevo, le felicita y le desea que le vaya muy bien en las tareas que enfrente en su futuro inmediato imagina que va a seguir por la línea del derecho y bien, de una u otra forma también se conocieron aquí en este Concejo, le desea lo mejor para él y su familia y que culmine plenamente en todo lo que encomienda. Reitera sus

agradecimientos y ojalá el máximo de gente pueda estar ese día en el Centro de Eventos, el día jueves a las 17,30 horas.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Cristián Oses Abuter.

**Sr. Oses :** expresa que primero que todo quiere saludar a nuestras secretarias, de todo Chile y en especial a las de nuestra comuna que tenemos muchas amigas que trabajan y se desempeñan en esta importante labor, así es que vayan sus saludos y vayan sus agradecimientos por todas las molestias que muchas veces las hacemos pasar, así es que, les da un fraternal a todas y cada una de ellas y ellos también que se encomiendan en esta labor.

Asimismo, el concejal Oses manifiesta que quiere dar sus excusas por no haber podido asistir este fin de semana a las actividades que estaban programadas ya que el día viernes falleció una importante vecina, él cariñosamente le decía tía, era su madrina así es que no pudo participar, tanto en el Cuadro Verde, en todas las actividades que hubieron porque hubo que estar haciendo otras ayudas y colaboración como es en el campo, así es que también le da las gracias por la invitación a bomberos, en estos 63 años de vida en nuestra comuna que han sido muy importantes, así es que vaya su reconocimiento a todos y cada uno de los voluntarios que trabajan en esta loable institución y que sin duda es de gran importancia para el desarrollo, para la historia y la vida de nuestros vecinos, comenta que les hará llegar personalmente sus saludos, estará en otras actividades con ellos...

También, el concejal Oses expresa que desea enviar sus más sensibles sentimientos de pesar a toda la familia Freire Pérez que fue la tía Dominga Ester Pérez Cordova quien perdió la vida, le aquejaba un cáncer y es por eso que el otro día también le agradecían al equipo de salud porque estuvo muy pendiente, estaba con oxígeno, agonizó dos semanas, algo parecido a lo de Don Emilio, así es que les envía sus más sensibles sentimientos de pesar.

Además, el concejal Osés, agradece nuevamente a nuestros funcionarios del cementerio que se portaron espectacular como todas y cada una de las veces que hemos estado ahí en nuestro Campo Santo.

También expresa sus más sensibles sentimientos de pesar para Don Emilio Hojas que también el día viernes fueron sus funerales que tampoco pudo asistir y para Don Domingo Sepúlveda que hoy día es la misa a las cuatro de la tarde que falleció por una complicación que tuvo en el hospital, así es que vayan para ellos sus más sensibles sentimientos de pesar.

El concejal Osés agrega que como esta es nuestra última reunión de Concejo, que van a estar reunidos, quiere primero que todo agradecer a Dios por permitirle estar aquí, también agradecer a Don Daniel Iraira por la invitación que le hiciera el 2004 de participar en este trabajo, que sin duda pudimos conocer mucho de nuestra gente, de la política y también las diferencias de opinión que son importantes, así es que le agradece su invitación; también agradece a nuestra gente, la oportunidad que le dio de entrar a sus casas, de ganarnos un espacio y trabajar durante estos ocho años en distintas áreas, ya sea en el emprendimiento, representar a la comunidad en los distintos problemas que hubieron conflictos sí, pero es normal en toda relación humana, que hubieron diferencias de opinión, también, que cada uno tuvo su posición y es la Ley de la vida y es la forma como se construyen las sociedades, como muchas veces se ha dicho, si pensáramos todos igual a lo mejor no estaríamos como estamos, estaríamos o peor o mejor, pero nadie lo sabe, pero es importante el pensar distinto, es importante, tener diferentes puntos de vista, sobre un tema, es importante crecer, así es que a todos les da las gracias, a todos los que han podido trabajar, han podido entregar las propuestas de las municipalidad, las inquietudes y ser este puente entre la comunidad y el municipio y les han podido abrir esas puertas y el tremendo cariño que hemos sentido en todos y cada uno de los lugares donde han estado trabajando, les da las gracias y este no es un adiós si no un hasta pronto porque seguiremos en nuestra comuna, seguiremos trabajando acá, ya sea en el área jurídica, ya sea también con el trabajo, con las organizaciones, ya sea también apoyando a nuestra gente que es lo que nos interesa porque si estamos aquí en este tremendo desafío y nos ha recibido tan bien nuestra

gente, esperamos seguir participando, viendo y colaborando para el crecimiento de nuestra comuna, así es que también espera que cuenten con él para lo que estimen conveniente, vamos a estar trabajando muy cerca y toda nuestra gente nos pueda comunicar y transmitir las necesidades, qué es lo que corresponde porque no podemos inhibirnos de la responsabilidad que asumimos un día y esa responsabilidad va a ser el trabajo con nuestra gente, va a ser el trabajo a seguir en adelante y si no tuvimos la oportunidad de lo que deseábamos en esta elección, como bien decía Don Daniel Salamanca, Dios por algo hace las cosas, les desea a cada uno de los integrantes de este Concejo, les desea mucho éxito en todas y cada una de las labores, les desea mucho éxito a nuestros funcionarios municipales que nos han soportado estos ocho años, pero no solamente soportado si no que hemos tejido una amistad, un cariño y eso es lo que vale, el resto como lo decía, ... eso es lo que importa en la vida así es que les da las infinitas gracias a todos, a nuestra Unión Comunal, a nuestros Presidentes de Juntas de Vecinos, a nuestros dirigentes del deporte, a nuestros jóvenes, a nuestros queridos comités de salud, comités de agua, a las comunidades, así es que como lo decía les da las gracias y les desea mucho éxito porque si a este municipio le va bien, a nuestra gente le va bien y eso es lo que queremos para Santa Bárbara, los mejores deseos y que Dios los siga acompañando al igual que todos los integrantes de este Concejo y los dos nuevos integrantes que se sumaran al trabajo después del seis de diciembre; a Don Daniel, también le desea mucho éxito, le desea que ahora que no va a estar acá, le desea que su padre esté muy bien y a toda su familia, así es que muchas gracias y que Dios les bendiga.

**Sr. Alcalde :** expresa que para ir cerrando, solo, a través de Don Edmundo a lo mejor pedirle disculpas a la gente que ese día producto de la lluvia ha tenido este malestar, al ir a dejar a sus familiares al cementerio pero hay que recordar que no hay otra forma de pavimentar, desgraciadamente, es la única que se conoce en Chile y por lo tanto, la paciencia es algo recomendable; a ese proyecto se le ha dado la prioridad porque fue con recursos municipales porque ahí no hay viviendas, por lo tanto no podía ser presupuestos participativos y en definitiva también vieron cómo se dio respuesta rápida a una modificación presupuestaria que se aprobó el día miércoles, esos antecedentes los concejales los tienen, los manejan para dar

solución en definitiva a las aguas que cruzan hasta llegar al cementerio y que tendrán que hacer a través de una obra de arte que se llama sifones y esperamos que nuestra comunidad no tenga inconvenientes pero insiste, no conocemos otra forma de pavimentar en Chile todavía así es que seguramente no va a ser el único momento que tengamos que enfrentar lluvias, pero, no es que el municipio se haya programado para echar a perder la vida a las personas, así es que eso, insistir harto.

Con respecto al proyecto Los Alpes, Don Edmundo también es testigo de cómo hemos trabajado pero, también se los explicó en la reunión pasada, el día lunes, les decía que Frontel, desde su perspectiva, se le está pasando la mano pero absolutamente, hicieron algunas observaciones, se sacaron y luego nos mandan observaciones que tienen más de un 60% de costo de lo que es el proyecto, por lo tanto, uno entiende que ya no es el querer hacer una observación si no que más bien es molestar a través de las facultades que tienen ellos, agrega que el municipio se dirigió al Seremi de Energía, desgraciadamente andaba en China, pero ya entendemos que está de vuelta y los correos electrónicos que tiene él y las llamadas telefónicas, las estamos trabajando y sin duda que esperamos que en este caso el Seremi pueda tomar cartas en el asunto y ayudar a resolver la problemática que es bastante seria porque cuando una institución como Frontel se pone de punta, es notorio y aquí no es, porque el vecino Andía, le decía en la mañana, si nosotros hemos visto como está el proyecto, está bien ejecutado, pero Frontel le sigue poniendo dificultades, lo bueno para el municipio es que los vecinos entienden porque han sido parte del proceso, ahora, a nosotros nos gustaría, tal como lo dijimos, haber inaugurado esa obra que es parte importante en la gestión que hicimos pero no se va a poder y nada que hacerle.

Por otro lado, plantea a Don Edmundo que no es que nosotros últimamente estemos trabajando con celeridad en este caso los convenios si no que obedeciendo a algo que pasó en esta misma sala cuando el concejal Osés pedía que se dejara el comodato entregado, es por ello, que se le dio la agilidad y es por ello que a nuestro Asesor Jurídico le dijimos usted tiene que cumplir, el día tres tiene que pasar el comodato en el Concejo Municipal, obedece a eso, explica a Don Edmundo, que en definitiva es una respuesta al propio Concejo Municipal, que el

concejal es testigo, que cuando en algún minuto le llamaba por teléfono, rápidamente hacíamos la gestión y le devolvíamos también el llamado para informarle, por lo tanto, es nuestra costumbre trabajar así.

Referente al convenio que señalaba el concejal Salamanca, el Alcalde señala que, efectivamente lo vamos a ... espera que este incorporado también en el Acta de Entrega y de no ser así se va a ocupar que se le entregue el mismo día cinco anticipadamente porque ese convenio es de conocimiento público; todas las cosas que se han hecho o las que están programadas por hacer como el Centro del Visitante, están ahí en ese convenio, así es que a eso también le vamos a dar prioridad, a la petición del concejal Salamanca.

También el Sr. Alcalde agrega que va a quedar entregado el proyecto, contratada la obra del polideportivo, por fin, tuvimos una empresa, porque va el cuarto o quinto llamado a licitación pública que hacíamos y desgraciadamente no habían empresas que se interesaran en construir el polideportivo, finalmente obtuvimos una empresa y el día 26 de noviembre firmamos el contrato para poder realizar esa obra.

Además, el Sr. Alcalde expone que el otro proyecto que tiene que caminar también es la construcción del estadio con pasto sintético que va a ser al lado del Liceo Cardenal Antonio Samoré y ese está con empresa, está trabajando, está avanzando.

Asimismo, el Sr. Alcalde señala que los concejales saben también, les comentó en su momento, a través de un proyecto de Seguridad Ciudadana, la municipalidad ganó la instalación de 300 alarmas comunitarias, eso también se va a hacer.

También indica que el día viernes se firmó un convenio que es un proyecto de plazas activas, estas mismas plazas que están en el Campo de Deportes, al lado afuera del gimnasio o el Centro de Eventos hoy día, allá en la Población 11 de Septiembre en el Sector Norte en la Villa Los Jardines.

Hace mención del proyecto de reposición de paraderos, hay proyectos de iluminación que también van por el tema de seguridad ciudadana, es decir hay una amplia gama de proyectos que quedan para ejecución.

Asimismo, el Sr. Alcalde comenta que el Centro Comunitario en Mañil ya está muy avanzado; las cuatro sedes que quedaron, una para El Huachi, una para Rinconada, Corcovado y Dimilhue; son sedes que van a tener un costo aproximado de diecisiete millones de pesos y que sin duda van a venir a beneficiar a los vecinos del sector rural.

Finalmente el Sr. Alcalde expresa que solo le queda agradecer a la gente, a las personas, su apoyo, su trabajo, especialmente a los dirigentes vecinales con quienes tenía un trabajo muy cercano, la satisfacción que le queda es que entregó todo, todo lo que se podía, en las tragedias es donde se notan los verdaderos amigos y a lo mejor los vecinos de la Población O'Higgins podrán darse cuenta de que cuando se quemaron dos casas, se respondió rápidamente y alguien pudo haber dicho, por qué tan rápido la municipalidad respondió, bueno, para beneficio de los vecinos habían recursos y además se pudo hacer una licitación no de esos 30, 40 días que de repente te tocan si no que gracias a una acción más rápida se pudo dar respuesta muy rápido.

Por otro lado hace mención de las más de mil viviendas que se han construido en Santa Bárbara desde el año 2004 a la fecha, la Sra. Victoria decía ya Santa Bárbara no es un pueblo, es una ciudad y es verdad, nos hemos desarrollado, hemos crecido, al sector norte de Santa Bárbara, las poblaciones del Sector Norte, hay muchos vecinos que recibieron el beneficio de la vivienda y no es plata que ponga uno, como se decía, que de repente el alcalde señalaba que las platas eran poco menos que de la municipalidad, él nunca lo ha dicho, siempre dijo, son platas del Estado pero la gestión la hace el municipio y a la nueva administración le va a suceder exactamente igual, va a tener que trabajar los proyectos de forma eficiente y ganarlos, nosotros creamos la Oficina de Vivienda el año 2005 y se empezó a trabajar, se le colocó personal y finalmente los resultados

positivos que se obtuvieron de ese trabajo obedecen a que hay una mirada hacia la gente que tenía menos y nos permitieron trabajar con ellos y lograr objetivos como fue la vivienda, hubieron proyectos donde se decía que estábamos inventando el proyecto y sin embargo ahí están las 238 soluciones habitacionales que fueron reales y que hubo gente que retiró su plata porque más de alguien le dijo, ese proyecto es un error, es una equivocación, pero uno sabe que el juego de la política es así y cuando le dijo a Don Edmundo, porque él le preguntaba si esto es sin llorar y créanle que se va con la satisfacción del deber cumplido, cree que nuestro pueblo en ocho años avanzó, al igual como con los alcaldes anteriores, cada uno de los alcaldes que pasaron le ponían su sello, a lo mejor el sello nuestro fue hacia lo deportivo, hacia lo recreativo, hay un skate park que es para jóvenes, tenemos un Centro Cultural, hay un Centro de Eventos, hay patios techados, hay multicanchas, hay mejoramiento de iluminación, etc., hay un trabajo sin duda tremendo de grande, pero también tiene que darse el espacio para que otros puedan demostrar sus verdaderas capacidades y en eso cree, a la comuna de Santa Bárbara le desea lo mejor, que les vaya muy bien, el trabajo, el esfuerzo, la perseverancia es la que lleva a obtener resultados positivos, por lo tanto, como ha dicho en varios lugares donde le han invitado, les dice, que no sufran por él porque él va a estar bien gracias a Dios tiene su familia tiene el apoyo de ellos, por lo tanto, las amistades, sin duda que han sido muy valiosas en estos días y vamos a seguir ligados a la política, vamos a seguir trabajando, no nos vamos a ir a la casa a sufrir y a dormitar, todo lo contrario, vamos a estar con la frente en alto porque la satisfacción del deber cumplido está ahí, está a la vista, así es que sus mejores deseos para quienes asumen responsabilidades, él siempre dijo, trato de ser parte del problema, no agrandar el problema si no que parte de la solución definitiva a ese problema que la comunidad nos plantea.

En el tema agua potable rural, los concejales saben hay doce comités, hay algunos que están muy avanzados, obviamente ya tienen hasta la aprobación del Seremi de Salud así es que esperamos que esos resultados también sean positivos para nuestra gente.

Finalmente, el Sr. alcalde comenta que le llegó un mensaje de Don Carlos Soto, sobre la polera, lo que estaba preguntando Don Edmundo, dice está en el Centro de Eventos, se hará llegar a la Sra. Loreto.

Se deja constancia en acta entrega Informe de Ejecución Presupuestaria al Tercer Trimestre Año 2012.

Siendo las 16,41 horas, el Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 142 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**GERARDO ORELLANA VILLAGRAN  
SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO  
A L C A L D E**

# ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA  
SESION ORDINARIA N° 142  
03 DE DICIEMBRE DE 2012

ACUERDO N° 342 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CAMBIO DESTINO SUBVENCIONES MUNICIPALES, EN CONFORMIDAD A OF.ORD.INT. N° 238 DE FECHA 03 DE DICIEMBRE DE 2012, SECPLAN; COMO SIGUE :

ORGANIZACION	RUT	DESTINO APROBADO	MONTO APROBADO	NUEVO DESTINO
J.V. LAS OBRAS	72.598.200-3	GASTOS DE OPERACION	M\$ 80.000	MATERIALES DE CONSTRUCCION SEDE SOCIAL M\$ 80.000
COMITÉ APR LOS NARANJOS, LOS BOLDOS-MAÑIL BAJO	65.614.780-6	GASTOS DE OPERACION	M\$ 100.000	ADQUISICION DE IMPRESORA MULTIFUNCIONAL M\$ 70.000

ACUERDO N° 343 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMODATO TERRENO UBICADO EN CALLE BAQUEDANO CON CARLOS IBÁÑEZ DEL CAMPO POR UNA SUPERFICIE DE 800 Mts.2 AL COMITÉ CRECER JUGANDO DE LA COMUNA DE SANTA BARBARA.

ACUERDO N° 344 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMODATO DE KIOSCO UBICADO EN EL COSTADO NOR ORIENTE DE LA MULTICANCHA DEL CAMPO DE DEPORTES MUNICIPAL

**A LA SRA. SARA DE LAS MERCEDES BARA PEREZ, POR UN PERIODO DE CINCO AÑOS.**

**ACUERDO N° 345 EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA PRESUPUESTO MUNICIPAL AÑO 2013.**